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          В данной работе с помощью программной системы конечно-элементного анализа ANSYS проводится численное моделирование генерации и распространения сдвиговой ультразвуковой волны в упругом материале. В ходе исследования решались следующие задачи: 1.	Построение конечно-элементной модели пьезоэлектрического датчика и упругого ненапряженного материала. 2.	Проведение численного моделирования процесса распространения в упругом материале ультразвуковой волны, инициированной пьезоэлементом. 3.	Исследование влияния наличия в материале трещин и пустот на характер прохождения акустической волны. 4.	Исследование влияния наличия в материале предварительного напряженного состояния на скорость прохождения акустической волны. В работе предложена конечно-элементная модель, которая позволяет численно описать процесс генерации пьезоэлектриком сдвиговой ультразвуковой волны и процесс её дальнейшего распространения в упругом материале. В случае ненапряженного упругого материала данная модель позволяет наглядно показать распространение в материале ультразвуковой волны и зафиксировать время, за которое отраженная волна вернется к датчику. В работе установлено, что для анализа материалов, в которых наблюдается предварительное напряженно-деформированное состояние, данная модель требует уточнения и дополнительных исследований.
        

        
          The subject of the graduate qualification work is “Numerical simulation of propagation of an ultrasonic elastic wave generated by a piezoelectric”. In the given work, using the ANSYS finite element analysis software system, we numerically simulate the generation and propagation of a shear ultrasonic wave in an elastic material. During the study, the following problems were solved: 1.	Construction of a finite element model of a piezoelectric sensor and an elastic non-stressed material. 2.	Numerical simulation of the propagation process of an ultrasonic wave initiated by a piezoelectric element in an elastic material. 3.	The study of the influence of the presence of cracks and voids in the ma-terial on the acoustic wave propagation pattern. 4.	Investigation of the influence of the presence of a preliminary stress state in the material on the speed of propagation of an acoustic wave. The paper presents a finite element model, which allows to describe numerically the process of generation of a shear ultrasonic wave by a piezoelectric and the process of its further propagation in elastic material. In the case of an unstressed elastic material, this model allows to visualize the propagation of an ultrasonic wave in the material and register the time for which the reflected wave will return to the sensor. In the work it was found that for the analysis of materials in which a preliminary stress-strain state is observed, this model requires refinement and additional research.
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